

EL MUNDO

AÑO II.—Núm. 23.

DIARIO REGIONALISTA

Cuenca, 21 de Enero de 1911

GERENTE: Luis Belinchón.

ADMINISTRADOR: Constancho de la Rosa.
TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR
San Juan, 11.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes, 1 peseta. Provincias: trimestre, 3 rs.
Cuenta corriente con el Banco de España.

POR CASTILLA

Una campaña

Los harineros del litoral mediterráneo, en su viejo empeño del lograr ventajas aduaneras que les colocan en posición privilegiada respecto de los del interior, realizan en estos momentos una nueva tentativa: ya no se trata de admisiones temporales ni de zonas neutrales; ahora piden abonos a la exportación. En sustancia, lo mismo.

Con silencio cuidadoso, con verdadero sigilo, también guardado en algunos centros oficiales que podría pensarse en un encubrimiento protector, han hecho su petición de la que cerca de dos meses se ha tardado en tener noticia en Castilla.

Eso sí, apenas conocida auténticamente la petición de los bonos a la exportación formulada por los fabricantes de harinas de Cataluña, todas las representaciones de nuestra producción agrícola y de nuestra industria harinera se han opuesto con tanta rapidez como energía, y arma al brazo están para continuar en la defensa de los intereses de la agricultura cerealista, que es la base de la riqueza de la nación.

No conseguirán los harineros catalanes su propósito; pero tan conseguido ya levantar una vez más el espíritu de la agricultura castellana, pues con ocasión de este viejo pleito, ahora renovado, se ha iniciado una campaña más amplia, que puede ser el primer paso, hacia un fecundo resumimiento agrario en Castilla.

La Federación Agrícola de Castilla la Vieja y la Diputación provincial de Valladolid, se han puesto de acuerdo para plantear la campaña y realizar los primeros actos de ella, contando con el apoyo de las Diputaciones de las otras diez provincias castellanas.

El proyecto de programa, para la campaña abarca cinco puntos de sumo interés: «Preensiones de la moledora del litoral, peligrosas para la producción castellana; la emigración; la revisión arancelaria; la ley sobre alcoholes; y plan y consignación extraordinaria de obras públicas en provecho de la producción agrícola.» La elección de estos puntos a tratar, de estos cinco problemas a resolver, entre los muchos, que integran el magno problema agrario de la nación, se ha hecho atendiendo a la urgencia de la necesidad de resolverlos.

Y hay que reconocer, que está bien hecha la elección, pues si hay otro caso de importancia infrinseca mayor, son: esos cinco los que más

perentoriamente requieren resolución.

Aun no se han decidido las líneas generales de la campaña; no tardará muchos días en hacerse, según nuestras noticias.

Sean las que futen, y mucho esperamos del talento y del entusiasmo castellano de los organizadores, nosotros ofrecemos para esa obra nuestra modesta cooperación.

Nuestros medios de publicidad y toda hora para cooperar con la impecable decisión de siempre a esta campaña, que puede dar fruto copioso de mejoras y bienes para la agricultura castellana.

Señor Alcalde: ¿Cuándo va a cerrarse, por la noche, la puerta de San Juan?

No conocemos la causa que lo impida.

DESDE LONDRES

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Los anarquistas extranjeros. Algo de historia.—Garantías del «Alien act».—Política de los radicales ingleses.

Hablamos de los anarquistas extranjeros, de los rusos, mejor dicho, porque ellos son el tonja de todas las conversaciones. Los sucesos del barco de Hllandstich han producido honda impresión en todos los espíritus y han llevado a ellos el convencimiento de que los refugiados extranjeros constituyen una amenaza de la tranquilidad del pueblo londinense, cosa que hasta no ha mucho se ponía en duda.

La guerra ruso-japonesa fué causa de que arribaran a las costas de Inglaterra muchos polacos, lituanos, lituanos y judíos rusos que trataban de olvidar el servicio militar. Ésto primer grupo de inmigrantes anarquistas, formado durante los años de 1904 y 1905, se fué engrandeciendo con la masa de los exilados revolucionarios de la «Social-Democracia letón», que no podían soportar la imposición de los elementos conservadores que han logrado prevalecer en Rusia después del período constituyente.

La enérgica represión realizada por los ministros del zar, desde 1905 a 1908, fué seriamente censurada por los radicales ingleses, quienes, el protestar contra la barbarie czarista, se captaban las simpatías de los rebeldes, siendo su urbanidad premio de la reciproca benevolencia. De esta suerte los refugiados rusos, lo mismo que los anarquistas italianos, franceses, americanos y

españoles, se limitaban a ejercer su acción de presencia en Londres, publicando periódicos y folletos. No ha muchos días, en una tienda de Spitalfield, se ofrecían a la venta tarjetas postales impresas en Whitechapel; unas representaban al czar opacitado y temeroso contemplando el cuadro de Luis XVI decapitado; otras mostraban a Nicolás II en actitud de condonar mejoras a ser fusilados y las libertades a quedar abolidas. En los clubs se dan enseñanzas revolucionarias a los niños y se conmemoran con fiestas solennes la Commune, la muerte de los mártires de Chicago, el fusilamiento de Ferrer, etc.

Recientemente, en el Salón Brick Lane Whitechapel, un español agitaba con valentía al gobierno del rey Alfonso, y un francés se entregaba gozoso, con los suenos libertarios; otro español, manifestando la imposibilidad de hablar en inglés, disparó su revolver varias veces sobre cierto retrato, é hizo repetidos blancos entre clamorosas ovaciones del auditorio.

Estos «casos solamente sirven para que la policía pueda tomar nota de las gentes que deben ser vigiladas; porque en realidad, para conocer los planes anarquistas es preciso llegar hasta los jefes, que permanecen ignorados en medio de una organización fransmática, oculta a la luz del día, en las cuevas y en los subterráneos. La policía inglesa les torera y no los molesta, mientras ellos se muestran conciliados. En el mes de diciembre último un ruso fué detenido y se produjo un gran escándalo: el juez decretó la libertad, é pretextó de quebrantamiento de forma en el expediente de extradición.

Hay que reformar la ley de asilo de extranjeros, lo «Alien act», dice la prensa, é cuyo amparo se tiraron en Inglaterra comunidades de judíos y de revolucionarios. Según esa ley, cualquiera que abandone su país por consecuencia de persecuciones políticas ó religiosas, debió ser admitido en Inglaterra, aunque carezca de medios de subsistencia. Durante estos últimos tres años se han multiplicado las concesiones del «Home Office», habiéndose llegado hasta otorgar visados a los inmigrantes, sin averiguar sus antecedentes penales. ¿A qué obedeció esta tolerancia? ¿Es que las agrupaciones extranjeras del Edo de Londres nombran muchos diputados?

El ministro del Interior, Churchill, podrá adoptar medidas contra las personas sospechosas que usen armas ó municiones, ordenando registros en los domicilios de los extranjeros, pero sin negarles el

asilo, porque el pueblo inglés no está dispuesto a favorecer la represión de la anarquía mediante convenio con los gobiernos de otros países, á posar de lo ocurrido. Es cuestión de carácter.

AKERS.

Señor Alcalde: Con cuatro copos de nieve ó con cuatro solas, el camino a la Estación se convierte en un barrizal. ¿No ha de arreglarse nunca?

LA ALTIVA

Mis años más preciosos, mis sueños
I hincados
quicón en el inespensable del pecho adole-
scencia;
¡ador;
¡pasé mi vida entera rezando martirizajes
á tus plantas rendido como un ardiente de
¡amor.

Era yo más devoto que un bienaven-
turado
y apacado del mundo pasaba sólo en tí
y era mi aña ardiente pulser verme á tu
¡lado,
porque siempre de hinojos á tus plantas
¡tuo vi.

Quando al fin de rezarte me senté ya
¡ruidillo
y vi que tú acobabas mis paces y mis
¡toros,
torvoroso y bomblando acrecímelo á tu
¡sello
y con «última mística» te hablé de mis
¡amores.

Entonces tú indignada me desprecistaste
¡altiva,
pues querías que humillado siempre á
¡tus plantas viviera

SALVADOR AGUIRRE.

DE LA REGIÓN

ALBACETE

Plan de carreteras para la provincia de Albacete:

Obras nuevas para subastas en el este año.—Do Elche de la Sierra á la de Albacete á Jaén; por Yesa.—Hullstero á Rosal-do.—Múrcia á La Hoya.—Albarracín á Albatana, trozos 4.º y 5.º.—Elche de la Sierra á la de Albacete, trozos 8.º, 9.º y 5.º.—Hullstero á Bullstero, sección 1.ª.—Bullstero á Múrcia.—Tobara á la de Anchuelo al Pinoso, trozos que restan.—Hullstero, por Sista á Peñascosa, é enlace en Horcajo con la de Albacete á Jaén.—Caravaca á Elche.

Estudios de carretera que se ordenan en el presente año.—Hullstero á Bullstero.—Hullstero á la del pueblo de la Lortilla á Yesa, por Ontur y Albatana.

Casas de Juan Nájuez por Hoya González, estación de Villar de Chinchilla, Carral é Jumilla.

En Taragata se tira la subasta, dispárrandose los tiros de pistola, el Guardia civil Antonio Martínez Moreno de 24 años, natural de Albacete.